Licenciado Juan Alberto Monzón Esquivel Viceministro de Cultura Ministerio de Cultura y Deportes Su despacho

Respetable Viceministro:

De la manera más atenta me dirijo a usted con el propósito de presentarle mi informe mensual de actividad es conforme a lo estipulado en el <u>Contrato Administrativo por Servicios Técnicos número 767-2018</u> aprobado mediante el <u>Acuerdo Ministerial Número 71-A-2018</u> correspondiente al mes de Marzo del año 2018, y para el cobro de mis honorarios estoy presentando la factura Serie A1 No. 000055

## Actividad

- 1. Gestión de espacio físico en la municipalidad de San Miguel Panan.
- 2. Publicidad e invitación a toda la población estudiantil y habitantes de los municipios de Chicacao y San Miguel Panan Suchitepéquez.
- 3. Apertura del centro de enseñanza en el municipio de Chicacao, Suchitepéquez.
- 4. Brindar charla a lideresas indígenas del municipio de San Pablo Jocopilas Suchitepéquez.
- 5. Reunión a realizarse con miembros del consejo de ancianos de la Aldea San Pedro Cutzan del municipio de Chicacao Suchitepéquez.
- 6. Recaudación de fondos, para la construcción física del centro cultural en el municipio de Chicacao Suchitepéquez.
- 7. Apertura del centro de investigación, consulta y de aprendizaje del idioma Tzutujil en el municipio de San Miguel Panan.
- 8. Desarrollo del taller de Espiritualidad Maya en la Aldea San Pedro Cutzan Chiacacao, Suchitepéquez.

- 9. Taller de espiritualidad Maya en el municipio de San Miguel Panan, Suchitepéquez.
- 10. Brindar una charla a lideresas del municipio de San Pablo Jocopilas, Suchitepéquez.
- 11. Taller de Lectoescritura del idioma Maya Tzutujil a docentes en funciones del municipio de Chicacao Suchitepéquez.
- 12. Brindar una charla a los líderes de pueblos indígenas del municipio de San Antonio, Suchitepéquez.

## Resultados

- 1. Se logro gestionar un espacio físico en la municipalidad de San Miguel Panan, para poder llevar a cabo un charla del tema de Espiritualidad maya y su respectiva practica por medio de una ceremonia Maya. Este taller es desarrollado con estudiantes, docentes y personas en particular que tuvieron el interés de participar en esta actividad, puesto que lamentablemente ahora muchas personas Mayas ya no confía ni practican la Espiritualidad y hasta es mal interpretado por la sociedad, sin nadie quien defienda lo nuestro.
- 2. Se logro realizar una publicidad para poder invitar a la población en general del municipio de San Miguel Panan acerca de la charla de Espiritualidad Maya y su debida practica que se llevara a cabo en el salón municipal de San Miguel Panan. De manera esta publidad también se llevo acabo en el municipio de Chicacao Suchitepéquez, para informar e invitar a la población a que participen en la charla de Espiritualidad Maya que se llevara a cabo en la Aldea San Pedro Cutzan Chicacao, Suchitepéquez
- 3. Se logro aperturar satisfactoriamente un centro de enseñanza e investigación del idioma Maya Tzutujil, la cual beneficiara a la población estudiantil y en general a este municipio. Este centro esta funcionando en la biblioteca Feliciano Fuentes que esta ubicado en el municipio de Chicacao, Suchitepéquez.
- 4. Se logro brindar una charla sobre el tema de Cultura Vivas y pueblos Indígenas a las lideresas indígenas, esto se llevo acabo en en el salón municipal de San Pablo Jocopilas, Suchitepéquez. Esta actividad se realiza para que las mujeres tomen el valor de presidir cargos públicos en la sociedad en la que se desenvuelvan y que propongan iniciativas que apoyen a los pueblos indígenas para que la cultura no muera sino que se fortalezca.

- 5. Nos reunimos con el consejo de ancianos indígenas Reunión a realizarse con miembros del consejo de ancianos en la alcaldía indígena de la Aldea Sn Pedro Cutzan, Chicacao Suchitepéquez para solicitar el aval de ellos en cuanto a recaudar fondos que serán utilizados en la construcción del centro cultural en esta Aldea la cual será de gran beneficio para los jóvenes, señoritas, niños y toda la población de la Aldea San Pedro Cutzan del municipio de Chicacao Suchitepéquez, satisfactoriamente nos autorizaron realizar dicha recaudación.
- 6. Logramos coordinar con representativas de bellezas indígenas y jóvenes activos del municipio de Chicacao Suchitepéquez para recaudar fondos económicos en el centro educativo del municipio que servirán y serán utilizados en la construcción del centro cultural con apoyo de la Fundación Buenos Vecinos.
- 7. Se logro aperturar el centro de investigación, consulta y de aprendizaje del idioma Maya Tzutujil, que estar funcionando en las oficinas de la supervisión educativa del municipio de Sn Miguel Panan, este centro estará disponible para todas aquellas personas que tengan necesidad de consultar algún tema en ella.
- 8. Se logro desarrollar el taller de Espiritualidad Maya con estudiantes, maestros líderes indígenas entre otras personas particulares que asistieron a la misma actividad que se llevo a cabo en la Aldea San Pedro Cutzan Chicacao, Suchitepéquez. Este taller se realizo con el fin de dar a conocer a las personas en que consiste y a que se refiere nuestra Espiritualidad maya y que ya no sea mal interpretado en la sociedad, que juzga lo nuestro por la misma ignorancia de ellos y que nosotros como pueblos indígenas podemos defender con conocimiento del tema.
- 9. Se logro desarrollar la charla del tema de espiritualidad Maya en el municipio de San Miguel Panan, Suchitepéquez. La charla estuvo dirigido a la población estudiantil, docencia y en general con el fin de que ellos conozcan y presencien la practica viva de la Espiritualidad Maya.
- 10. Se desarrollo una charla sobre el tema de Culturas Vivas y Pueblos Indígenas dirigida a lideresas del municipio de San Pablo Jocopilas, Suchitepéquez, dicha actividad fue coordinada con la oficina municipal de la mujer, con la finalidad de dar a conocer los beneficios de mantener viva nuestra cultura y como mantenerla también.
- 11. Se logro capacitar a los docentes en funciones del municipio de Chicacao y el tema que se les impartió fue de Lectoescritura del idioma Maya Tzutujil, para que ellos puedan replicar estos conocimientos a sus estudiantes que tienen a su cargo en cada de los centro s educativos en donde laboran,

12. Se logro impartir una charla sobre el tema de Cultura Vivas a los lideres indígenas del municipio de San Antonio Suchitepéquez, con la finalidad de despertar en ellos el interés por valorar y mantener viva su culturas, esta actividad se llevo a cabo en el salón municipal, gracias a la coordinación con la Oficina Municipal de la mujer de dicho lugar.

Atentamente

Carla Esteranny Samor Rocche.

Vo.bo.

Director Técnica a.i.
Director Técnica de Participación Ciudadana
Directión General do Desarrollo Cultural y
Fortalecimiento de las Culturas
MINISTERIO DE CULTURA Y DEPORTES